

## LE DIABLE RICOUQUET

*C. Seignolle - Contes de Guyenne I, n°34, p 174*

Il était une fois un diable qui s'appelait Ricouquet. Un jour, il rencontra un homme qui se nommait Jean. Le diable lui dit :

- Ricouquet est mon nom. Si dans huit jours tu l'as oublié je te dévorerai.

Jean fut si effrayé que sitôt le diable parti il oublia son nom. Pendant six jours, il se désola et ne mangea plus, se sentant mourir avant même le délai expiré.

Le matin du septième jour, il alla par travers la campagne pour profiter encore du peu de temps qui lui restait à vivre.

A un moment, il aperçut quelqu'un qui s'amusait à sauter d'un bord à l'autre d'un fossé. Bientôt, il reconnut le diable. Il parlait tout haut. Jean prêta l'oreille et entendit :

- Ah ! si Jean se souvenait que je m'appelle tout simplement Ricouquet, il rirait bien. Ah! oui, Jean rirait bien ... Jean rirait bien ...

En effet, ce fut à Jean de rire. Vite il rentra chez lui et dit à sa femme que le diable s'appelait Ricouquet.

Il devait venir le lendemain. Alors Jean et sa femme passèrent la nuit à se dire : Ricouquet ... Ricouquet ...

Le lendemain, le diable arriva. Croyant faire un bon repas, il avait jeûné.

- Eh bien ! Jean ! Quel est mon nom ?

- Bé, vous ne vous appelez plus Ricouquet ?

Alors le diable dut repartir tout confus, le ventre creux comme un loup berné.

*Raconté à Payzac (Dordogne).*